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星报讯 十二届全国人大五次会议
将于3月5日在北京开幕。3月2日上午
11时，随着飞机在北京西郊机场缓缓降
落，我省出席会议的 107 名代表顺利抵
京，向十二届全国人大五次会议报到。

市场星报、安徽财经网（www.ahcai-

jing.com）记者从安徽代表团获悉，这
107 名全国人大代表中，在皖代表共 97

名，中直代表10名。其中，在皖97名代
表中非中共党员 37 名，占 38.1%；妇女
27名，占27.8%；大专以上学历88名，占
90.7%。

今年是党的十九大召开之年，是实
施“十三五”规划的重要一年。记者了解
到，赴京前, 在皖全国人大代表围绕“十
三五”规划、精准扶贫、养老、医疗改革、

反腐等诸多热点话题，以及事关全国和
我省经济社会发展的重要问题和关系民
生的热点难点问题进行了专题视察，精
心准备了议案、建议。

会议期间，市场星报将通过报纸、
网站、微信、微博、手机客户端全媒体平
台，及时报道会议盛况和人大代表的履
职风貌。

在皖全国人大代表抵京

如何更好地保障劳动者和企业
双方的权益，一直是社会关注的话
题。在今年的全国“两会”上，全国人
大代表、省工商联副主席杨桂生带来
了一份建议：能否系统修订《劳动合
同法》，取消惩罚性赔偿，引入过错赔
偿制度，公平适用于劳动者和用人单
位双方。

“目前，劳动力、土地、能源、融资、
税费、物流等显性成本制约了企业的

发展，其中，用工成本的持续增加、劳
动力管理成本的持续上升，成为企业
成本负担的首要问题。”杨桂生认为，
2008年1月1日起开始施行的《劳动合
同法》，过度保护劳动者一方的利益，
增加了用人单位的成本，严重影响了
企业的发展。

杨桂生建议，对《劳动合同法》进
行系统性修改，科学设置法律规则，降
低不必要、不合理的成本，切实减轻企
业负担。

“比如，用人单位未签书面合同、
未及时足额支付劳动报酬、未支付经
济补偿、违法解除或终止，都将导致惩
罚性的双倍赔偿。”杨桂生认为，惩罚
性赔偿以奖励诉讼的方式刺激劳动者
通过追究企业责任来获取较高利益，
存在巨大的道德风险。诱使部分劳动
者违反诚实信用原则“碰瓷”维权，从
而产生大量劳动纠纷。他建议取消惩
罚性赔偿，引入过错赔偿制度，公平适
用于劳动者和用人单位双方。

全国人大代表杨桂生：

建议修订《劳动合同法》
引入过错赔偿制度

“‘告老还乡’绝不仅仅指的
是官员，而是包括医生、教师、白
领、蓝领等一大批具有知识、技
能的人。”3 月 2 日，抵京报到的
全国人大代表钱念孙接受市场
星报、安徽财经网（www.ahcai-
jing.com）记者采访时表示，解
决农村“空心化”就是解决“人”
的问题，而社会上一批老年人有
回乡的需求，但是从城市回农村
却成为了一大社会难题。

今年最关心的话题
是扶贫攻坚

谈到此次参会，钱念孙表示
今年他最关心的话题是扶贫攻
坚。“所谓全面小康，那我们的扶
贫攻坚就是底线，现在包括旅游
扶贫、产业扶贫等各种扶贫方式
都是必要的，但是要注意农村空
心化。”钱念孙认为，很多扶贫项
目下去后，包括电网、路网工程
做得都很好，可是回头发现村子
里没人了，这样效益就不行。

钱念孙认为，扶贫最终落在
“人”身上，但是从人口流动状况
来看，农村人大部分都进城市，
而且不再仅仅是青壮年。“我们
也曾组织帮助农村建学校，三年
后校舍空空荡荡，所以我最大的
感受是，扶贫资金和政策都没问
题，但要解决空心化。而这其中
的关键在于，随着政策的变化，
农村人进城并不难，但城市人退
休了想回农村却没那么容易。”

政策要为“告老还乡”
提供便利

在去年的全国“两会”上，钱
念孙就针对农村建设提出了“告
老还乡”的建议，这种被称为官
员退休做“新乡贤”的理念一度
引发热议。“去年我提出告老还
乡，很多媒体解读为官员的‘告
老’，利用自己的资源和能力为

建设家乡服务。其实这样理解
不是很全面。”钱念孙表示，“告
老还乡”的主体远远超出官员的
概念，教师、医生、工商企业界人
士、蓝领、白领都包括。

“比如，一位省里的医疗专
家，如果他退休后有回乡的意
愿，那么完全可以去乡村服务。
不仅仅是医疗技术，甚至他的理
念 和 生 活 方 式 都 会 让 乡 村 受
益。”钱念孙表示，只要那个地方
有自己的资源特色就有人去，六
安毛坦厂中学、桐城中学就是很
好的例子。

钱念孙认为，解决了“空心
化”问题，乡村建设或者是扶贫
攻坚才能落到实处。目前城市
里有相当一批人有回乡意愿，但
如何让他们回得去，这就需要国
家提供政策。“比如养老、医疗的
对接，土地的使用，农村的土地
可以流转，回去想盖个房子，可
以 通 过 市 场 化 手 段 提 供 宅 基
地。西递、宏村不也是当年告老
还乡的乡绅建的吗？”

《安徽画报》要找到
适合自己的市场

采访过程中，钱念孙代表还
谈到了复刊的《安徽画报》。

“过去我经常看画报，里面
很 多 内 容 我 印 象 深 刻 。 看 完
后，遇到自己感兴趣的内容，还
会收藏起来。我去年底就知道
你们把《安徽画报》复刊了，这
是好事情。”钱念孙同时表示，
现在都是新媒体传播，面临着
很多的竞争，怎么把画报办好，
必须要好好动动脑筋。

“目标对象到底是谁？是办
给谁看的？我也办过杂志，悟出
了生存的关键就是找准阅读对
象。我想《安徽画报》也是这样，
一定要找到适合自己的市场才
能立足。”钱念孙提出了自己的
建议。

全国人大代表钱念孙：

政策要为
“告老还乡”提供便利

全国人大代表李祥斌今年带来了
三个建议，他首先关注关于如何进一
步做好我国养老服务工作，认为加速
养老机构建设，对破解我国日趋尖锐
的养老服务难题极为重要，并给出了
自己的建议。

李祥斌称，当前我国养老服务存
在经费严重短缺、硬件条件不够等问
题。对此，李祥斌建议，把养老事业发
展列入国民经济发展和社会发展规划
中去，尤其是要将养老服务建设纳入
公共设施统一规划。在现有小区集中
购买一定的房屋用于养老；将闲置的
国有资产等设施资源经过修缮、改造
后，用于养老服务。

同时，政府要完善相应的养老法
律法规，使养老事业的开展做到有法
可循，有法可依。“在政府统筹下，通过
政策引导吸引各方面的力量，积极扶

持社会养老事业发展。如对于企业和
个人致力于创办社区家庭养老服务企
业的，要优先保障养老服务企业及社
区老年公寓的建设用地；对于各类服
务企业进社区开展养老服务的，减免
养老服务企业营业税、企业所得税、土
地使用税等；免征老年服务企业自用
房产的房产税、车船税；按照居民收费
标准收取服务企业的水、电、暖、燃气、
有线电视等项费用，完善科学的床位
补贴机制。”

李祥斌建议，要充实社区的力量，
落实恰当的配备养老机构比例；出台
社区养老服务条例，规范服务秩序，大
力发展社区养老服务；建立以家庭为
基础、社区为依托、服务机构为网点、
网络中心为支撑的社会化养老服务体
系。鉴于老年人疾病多、行动困难的
问题，李祥斌提出，应立足医养结合，
并在医保政策上做到公办医院和民办
医院政策公平，特别是让老人在民营
医院看病也能享受到在公办医院看病
一样的医保政策。“比如床位补助上不
能因为老人是外地户口而没有补助，
应该是人在哪里床位补助就转到所在
的养老机构。”李祥斌建议加大服务老
人的专业医护人员培养，为养老机构
提供基本的医疗、医护人员和设备，方
便老人就近治病。
▋本版文/图 特派记者 祝亮 刘海泉
于彩丽 汪婷婷

全国人大代表李祥斌：

人在哪，床位补助
就要能转到所在的养老机构


